

## GÁNDARA ALONSO, Luis

Sacerdote (1903-2006)

**Nacimiento:** Rairiz de Veiga (Orense), 18 de junio de 1903.

**Profesión religiosa:** San José del Valle (Cádiz), 10 de septiembre de 1921.

**Ordenación sacerdotal:** Sevilla, 6 de junio de 1936.

**Defunción:** Sevilla, 26 de diciembre de 2006, a los 103 años.

Nació el 18 de junio de 1903, en Rairiz de Viega, en la aldea de Tojo (Orense), de una ejemplar familia formada por sus padres, Francisco y María Dolores, y 14 hermanos. Cuatro fueron religiosos: tres salesianos (José María, Antonio y Luis) y una hija de María Auxiliadora (Virginia).

A los 13 años, ingresa en el aspirantado de Cádiz con su hermano Antonio, acompañados por el salesiano Gregorio Ferro. Su hermano José María se les había adelantado dos años. Pasan los dos hermanos al noviciado de San José del Valle y hacen su primera profesión el 10 de septiembre de 1921, para continuar en el mismo sitio realizando los estudios de filosofía y magisterio.

El tirocinio práctico lo realiza en la casa de Alcalá de Guadaíra y Utrera (1923-1928). Los estudios de teología los inicia en Ronda y los termina en Utrera, alternando los estudios con las clases a los alumnos. Es ordenado en Sevilla el 6 de junio de 1936.

Su ministerio sacerdotal se reparte entre Ecija, Utrera, Cádiz, Alcalá de Guadaíra, San José del Valle (1947-1949), como confesor y atención pastoral a la población rural; Campano (1949-1997), a lo largo de 53 años, maestro, técnico en la escuela agrícola (viticultura y enología), asistente en los patios y confesor; y por fin la casa para mayores y enfermos Pedro Ricaldone en Sevilla (1998-2006), a donde llegó ya con 95 años para recuperarse de una operación de cadera. En esos años fue un modelo de virtudes admiradas por todos.

Falleció en Sevilla el 26 de diciembre de 2006, a los 103 años de edad.

Dotado de una gran sencillez y austerdad de vida, fue aceptando los servicios y las ocupaciones que la obediencia le señaló, siempre disponible, fiel a su vocación y a los planes de Dios. Fue un gran propagador de la devoción de María Auxiliadora. Fue en su tiempo el salesiano más longevo de la Congregación.